





disebabkan oleh adanya pertentangan atau persepsi pertentangan terkait kebutuhan, nilai dan minat. Konflik dapat terjadi dalam diri seseorang/internal, maupun antara dua atau lebih individu/eksternal. Konflik terjadi saat motif, tujuan, keyakinan, opini dan tingkah laku seseorang bersinggungan atau tidak sesuai dengan yang lain. Konflik terjadi saat harapan atau tindakan seseorang sebenarnya menghambat harapan atau tindakan orang lain, seperti saat orang harus melepaskan keinginannya karena pengaruh pasangan.

Lewin (Sarwono, 2002) berpendapat bahwa suatu situasi di mana seseorang menerima kekuatan-kekuatan yang sama besar tetapi arahnya berlawanan. Konflik interpersonal terjadi bila pada waktu tertentu seseorang memiliki keinginan atau kepentingan yang berbeda satu sama lain. Kedua kepentingan yang ada sama-sama memiliki akibat yang seimbang.

Konflik antar suami istri, terjadi ketika mereka mempunyai kepentingan yang sama terhadap satu hal, dan sama-sama tidak mau mengalah. Bisa juga, konflik terjadi ketika mereka mempunyai perbedaan pandangan atau pendapat, dan masing-masing menganggap pendapatnyalah yang paling benar. Pertentangan - pertentangan semacam inilah yang menimbulkan konflik interpersonal istri dengan peran suami dalam keluarga.

Konflik tersebut terjadi diantara dua orang atau lebih yang biasa dikenal dengan konflik interpersonal. Menurut Hunt & Metcalf (Novelita, 2011) konflik interpersonal adalah konflik yang terjadi diantara seseorang dengan orang lain, misalnya ketika keinginan atau kepentingan seseorang bertentangan keinginan atau kepentingan, atau adanya keinginan yang tidak tercapai yang diakibatkan oleh hambatan dari orang lain. Konflik interpersonal ini bersifat interaktif, yang jika tidak mampu diatasi oleh orang tersebut dengan baik maka dapat mengganggu bagi interaksinya dengan orang lain yang dimaksud.

Konflik antar pribadi (*interpersonal conflict*) adalah suatu konflik yang mempunyai kemungkinan lebih sering muncul dalam kaitannya antara individu dengan individu yang ada dalam suatu organisasi (Wijono, 2011). Johnson dan Johnson (dalam Dayakisni & Hudaniah, 2009) mengatakan konflik interpersonal adalah konflik antar pribadi adalah suatu situasi dimana tindakan seseorang berakibat menghalangi, menghambat, mengganggu tindakan orang lain. Dari pendapat di atas dapat diambil suatu kesimpulan bahwa konflik interpersonal adalah pertentangan kepentingan yang terjadi antar individu dalam suatu organisasi. Dalam hal ini konflik interpersonal yang terjadi adalah konflik diantara pasangan suami istri merupakan organisasi terkecil dalam tatanan sosial masyarakat. Dalam kaitannya adalah konflik interpersonal yang khusus terjadi diantara seputar biduk rumah tangga dari peran suami istri dalam keluarga.

Permasalahan tersebut semakin berkembang pada keluarga saat ini adalah kecenderungan pasangan suami istri yang keduanya bekerja (*dual career*). Ini dilakukan tidak hanya karena tuntutan kebutuhan ekonomi rumah tangga semata, namun juga karena baik bapak (suami) maupun ibu (istri) memiliki keinginan untuk aktualisasi diri di masyarakat sejalan dengan ilmu pengetahuan yang telah mereka peroleh di bangku pendidikan. Pola keluarga seperti ini mengakibatkan sulitnya pembagian waktu di keluarga. Selain itu mereka sering mengalami konflik keluarga, seperti terjadinya perdebatan mengenai keuangan, anak-anak, rekreasi, atau urusan keluarga lainnya. Sulitnya menyeimbangkan peran dalam keluarga dapat menimbulkan konflik interpersonal diantara suami istri (*interpersonal conflict*), dimana mengganggu kehidupan keluarga yang pada akhirnya dapat mempengaruhi kinerja baik suami ataupun istri yang bekerja.

Greenhaus & Beutell (1985) mengutip penelitian Herman dan Gyllstrom (1977) menemukan bahwa individu yang sudah menikah akan mengalami lebih banyak konflik pekerjaan keluarga dibandingkan individu yang tidak menikah. Dalam konteks yang sama, individu yang berperan orang tua akan mengalami konflik pekerjaan keluarga lebih tinggi dibandingkan individu yang tidak berperan sebagai orang tua. Beberapa studi menyimpulkan bahwa orang tua dengan anak yang lebih muda usianya (dimana anak membutuhkan waktu dari orang tua) akan mengalami lebih banyak konflik dibandingkan orang tua dengan anak

yang dewasa usianya (Beutell & Greenhaus, 1980; Greenhaus & Kopelman, 1981 ; Pleck 1980 dalam Greenhaus and Beutell, 1985). Keluarga besar, dimana membutuhkan lebih banyak waktu dibandingkan keluarga kecil, juga diasosiasikan mempunyai konflik pekerjaan keluarga yang lebih tinggi (Cartwright, 1978 ; Keith & Schafer, 1980 dalam Greenhaus and Beutell, 1985).

Greenhaus & Beutell (1982) dalam Greenhaus and Beutell (1985) menyatakan bahwa keluarga besar menghasilkan konflik utama untuk perempuan yang memiliki suami yang sangat terlibat dalam karir kerja mereka. Martins, (2002) mengutip hasil penelitian sebelumnya bahwa perempuan, secara rata-rata mendapatkan stres yang lebih dalam peran keluarga dibandingkan laki-laki. Sebagai contoh, untuk menyeimbangkan tugas pekerjaan dan tugas keluarga, perempuan cenderung memprioritaskan tanggung jawab keluarga sebagai pekerjaan yang mandiri, sedangkan laki-laki cenderung melihat tanggung jawab keluarga dengan pendekatan penyeimbang dan kemungkinan besar menukar tanggung jawab keluarga terhadap tanggung jawab pekerjaan (Tenbrunsel, 1995 dalam Martin, 2002).

Tanggung jawab peran dalam rumah tangga tersebut sering terjadi perselisihan atau konflik yang ditengarai oleh peran diantara suami istri dalam keluarga seperti penjelasan di atas. Pembagian peran pekerjaan dan tugas keluarga tersebut di masa lalu sangatlah jelas. Dimana suami adalah pencari nafkah melalui pekerjaannya sedangkan istri merawat keluarga









